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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

烟台泰和新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                 编号：2016-001 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观 □一对一沟通 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

宝盈基金   盖俊龙、陈金伟 

时间 2016年 2月 3日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

董事会秘书迟海平、证券事务代表董旭海、证券部工作人

员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、现场提问交流： 

（1）投资者:芳纶纸的情况？ 

答：芳纶纸的产能从 2015年来看基本上是满开的，现在的

应用基本上还是以绝缘为主。 

（2）投资者：在使用方面的成本情况？ 

答：比环氧树脂的高一点，但是芳纶纸可以把变压器变得

很小。 

（3）投资者：有扩产计划吗？ 

答：已经扩了，扩了 1000多吨。 

（4）投资者：现在市场是哪方面？ 

答：现在用的主要是大型电器商，如松下、西门子、ABB

等。 
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（5）投资者：新项目大概什么时候能出来？ 

答：2016年上半年差不多。 

（6）投资者：推的话，新产能多长时间能释放出来？ 

答：可能会比较长。 

（7）投资者：东材科技现在和总后在做合作，他们做一种

阻燃涤纶，比咱们的芳纶成本优势还是很厉害的，未来会

不会有替代？ 

答：涤纶的分子结构在那里摆着，基本性能无法改变。它

能把阻燃性能提高，也最多是难燃纤维，而不会是本质阻

燃纤维，第二个是熔融性，这是不能改变的，他只能做成

抗融滴的，而不会做成不融滴的。 

（8）投资者：二胺和酰氯都是从哪里买的？ 

答：二胺主要是龙盛；酰氯我们有个企业提供一些，再就

是外供。 

（9）投资者：价格有可能下行吗？ 

答：去年二胺比较坚挺，酰氯降了一些。2016 年可能会有

下降。 

（10）投资者：原料下降，芳纶价格也会跟着下降吗？ 

答：不一定。 

（11）投资者：氨纶这一块有没有感觉价格到底了这种迹

象？ 

答：氨纶这个行业去产能的过程还早，一些老的生产线在

现在这个情况下从经济上来讲不划算，一些新的生产线还

有盈利。这种情况下很多企业拼命上新产能，老的还没有

淘汰，新的又出来了。 

（12）投资者：现在行业的开工率？ 

答：最近降了一些，在 80%左右. 

（13）投资者：以前开工率还是挺高的? 

答：是的，就是库存偏高。 



 

 3 

投资者关系活动记录表 

（15）投资者：库存多少？ 

答：行业库存在 2个月左右 

（16）投资者：有淡旺季吗？ 

答：正常是春天 3-5月，秋天 9-10月。 

（17）投资者：2013年那波怎么涨起来的？ 

答：去库存消耗差不多了，又来了一波需求，再一个是没

有新扩产能，当年的确是需求增长。 

（18）投资者：这个行业的需求增长？ 

答：个位数。 

（19）投资者：油价下跌，PTMG 下跌的也大，相对氨纶的

价格，价差的趋势？ 

答：价差在缩小。 

（20）投资者：PTMG的供应格局？ 

答：也是供应过剩。 

（21）投资者：公司氨纶未来的打算？ 

答：大的规划没有，这几年是调结构为主，我们有些品种

需求还是比较好。 

（22）投资者：天津爆炸之后，大家对安全上的措施有吗？ 

答：太直接的暂时没有，比较明显的改变是很多人对这件

事比较重视了，特别是三桶油刚开始就不考虑这块，现在

开始做标准。产业防护大家比较重视了。 

（23）投资者：间位芳纶的需求多少吨？ 

答：国内在 5000-6000吨. 

（24）投资者：多少是防护的？ 

答：国内 60%-70%是滤料领域。 

（25）投资者：防护领域主要是用于消防？ 

答：消防为主，国内配的最好的是城市消防。再是国家森

林武警，还有就是国家层面的特警，地方的还没有怎么配。 

（26）投资者：一件的量多少？ 
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答:消防服稍微重点，在 2公斤左右，普通的就在 1公斤左

右. 

（27）投资者：个体防护未来最大的拓展空间？ 

答：消防增长量不大，主要是替换；最大的是军警，军队

最早主要是小兵种在用，最近我们在做一些新的项目，防

弹、阻燃都涉及在里面，涉及到 1313的是阻燃迷彩。 

（28）投资者：未来的增长空间？ 

答：现在对比已经配备的和没有配备的，没有配备的量很

大。 

（29）投资者：三桶油在用吗？ 

答：最早的时候中海油用一点，现在别的也在做标准。 

（30）投资者：工业滤料没有增长？ 

答：环保这个行业比较纠结。从国家的层面来讲希望提上

来，企业层面上的动力不是很大，从实际需求来看增长的

不是很大。 

（31）投资者：您觉得芳纶未来会不会被别的产品替代？ 

答：现在来看没有。 

（32）投资者：在防弹方面，芳纶和高强高模聚乙烯的对

比？ 

答：高强高模聚乙烯主要是不发达国家在用。 

（33）投资者：跟芳纶性能相比有什么优势？ 

答：防弹要考虑几个方面，一个是比强度，聚乙烯更轻一

点；另一个是耐高温性能，穿防弹衣很可能是在火里跑，

而且现在的子弹都有热度或者爆炸，聚乙烯就没有这方面

的优势，70℃左右就变软，100℃多度就融化，现在发达国

家都偏向芳纶。 

（34）投资者：公司对位芳纶是怎么研发出来的？ 

答：独立研发。 

（35）投资者：对位芳纶难在什么地方？ 
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答：国内对位芳纶在实验室阶段早就研发出来了，但是咱

们国家这种工业化有足够积累的企业不多，总是在实验室

阶段就停下了，产业化方面，怎么放大、稳定生产一直没

有做，现在来看确实不容易做。 

（36）投资者：芳纶最近几年的价格没怎么变？ 

答：是的，但从历史上来讲下降很大。 

（37）投资者：咱们有卖到国外军方的吗？ 

答：有，我们的出口有一半多用于防护领域。 

（38）投资者：国外有没有用于民用的？ 

答：有，比如老人、小孩的睡衣。 

（39）投资者：芳纶的复合材料主要用于哪里？ 

答：现在量不是很大，比如体育用品的高尔夫球杆、网球

拍，再一个是防弹方面的防弹装甲等。 

（40）投资者：芳纶能够替代玻纤和碳纤维吗？ 

答:芳纶跟碳纤维的特点不一样，基本上是互补的。 

（41）投资者：汽车轻量化会不会用芳纶？ 

答：理论上应该可以，国外一些高级跑车一般用碳纤维做

壳体，轮胎、底盘一般用芳纶。 

（42）投资者：公司有个时尚科技子公司，这是个什么公

司？ 

答：是做芳纶民品的。 

（43）投资者：考虑做外延了吗？ 

答：在产业链方面会做一些，比如果时尚科技是做民品的；

我们还有个泰普龙先进制造，是做芳纶布、芳纶浆粕的。 

 

2、参观公司展厅 

附件清单 无 

日期 2016年 2月 4日 

 


